



## COMUNICADO DE PRENSA

---

### AGUA AL MAR ROCÍO GUERRERO MARÍN

Santiago de Chile, 05 de septiembre de 2023

Galería NAC presenta la primera exposición en la galería de Rocío Guerrero Marín, quién a través de objetos, videos, instalaciones sonoras y sensoriales busca conectarse con el agua para establecer diálogos con estos otros cuerpos con quienes habitamos y compartimos nuestro entorno.

---

“Agua al mar” es una serie de obras que busca entender los cuerpos de agua: como relacionarnos y comunicarnos con y a través de ellos. Invitando a re-imaginar la corporeidad desde una perspectiva acuosa, las obras que se incluyen en esta instalación funcionan como herramientas que facilitan la comunicación con y a través de cuerpos líquidos. El título de la muestra nace de una frase que ha estado circulando y que dice que “el agua se pierde en el mar”, haciendo referencia al problema de sequía que afronta el país, desviando la atención del origen político de este problema.

Seguramente y sin siquiera saberlo, se dijo una frase que, por muy absurda en su contexto, funciona como una imagen poética interesante. La idea del agua perdiéndose, es la imagen de un cuerpo que se diluye y se pierde en sí mismo.

Por medio de gestos poéticos “Agua al mar” da a entender que la relacionalidad es una dependencia necesaria para afrontar mejor la supervivencia en este planeta, proporcionando una red de apoyo material y afectiva. La obra “Agua que llora” presenta la versión contemporánea de un objeto de origen ancestral, propio de los Andes y Mesoamérica: Botellas Silbadoras. Esta instalación objetual, sonora y sensorial es una invitación a comunicarse con el agua, y a escuchar su llanto como un acto de estar presentes. Por otro lado, la obra “Señales de vapor”; muestra la documentación audiovisual de una performance que consiste en difundir un mensaje a través de vapor de agua como método de comunicación a larga distancia. El mensaje se emite mediante la manipulación de una herramienta que descubre la emisión de vapor de una chimenea, lo que permite crear un lenguaje rítmico visual. El mensaje, que proviene de la urgencia existencial propia de la experiencia cotidiana, es un gesto efímero, que se convertirá en lluvia, formando parte del ciclo del agua, difundiéndose así por todas partes. Son palabras de lamento con las que hay que convivir.

#### Sobre la artista

Rocío Guerrero Marín, artista multidisciplinaria nacida en Santiago, Chile. En su obra, Rocío aborda la afectividad colectiva con invitaciones a compartir, escuchar y estar en el tiempo presente. Entre escultura, instalación y performance, Rocio explora las relaciones afectivas y los puntos de encuentro entre cuerpos y sus entornos, y las tensiones que se generan al vivir juntxs, mientras explora ideas relacionadas al lenguaje, la experiencia y la materialidad. Rocio compone sistemas a través de gestos poéticos que ponen en tensión la relación entre cuerpo y lenguaje. Dentro de estos sistemas, fabrica herramientas para

**DEL 07 DE  
SEPTIEMBRE AL  
07 DE OCTUBRE**

**INAUGURACIÓN  
07 DE SEPTIEMBRE,  
19:00 HRS.**

**GALERÍA NAC  
Av. Américo Vespucio  
Norte 2878, Vitacura.**

establecer distintas formas de comunicación, objetos que, cuando se activan, amplifican la experiencia y nos ayudan a comprender y compartir realidades.

Su trabajo se a mostrado en museos y galerías destacando: 205 Hudson gallery (2021), New York; Vitrialab (2020), Miami; Galería CCU (2019), Chile; Museo de Arte Contemporáneo (2018), Chile; Chile; YAP-CONSTRUCTO / MOMA PS1 (2014), Chile. Además, ha sido reseñado en Hyperallergic, Hauser & Wirth y Terremoto.

[Mas info y CV](#)

FECHAS CLAVES

- INAUGURACIÓN: jueves 07 de septiembre, 19 HRS, Galería NAC
- CONVERSATORIO / BRUNCH: Jueves 14 de septiembre, 12.30 hrs, Galería NAC
- COMIDA NAC: viernes 22 de agosto 20.00 hrs, solo con invitación.
- SANTIAGO GALERIA WEEKEND: del 28 al 30 de septiembre de 10 a 19 hrs, Galería NAC
- VISITA GUIADA: sábado 30 de septiembre 12.00 hrs, Galería NAC
- CIERRE EXPOSICIÓN: sábado 07 de octubre 12.00 hrs, Galería NAC

Contacto y entrevistas:

Nicole Andreu, Galería NAC  
+569 9789 2590  
contacto@galerianac.cl  
Américo Vespucio Norte 2878, Vitacura, Santiago.

Imágenes:

[https://drive.google.com/drive/folders/1WWTZvk5rKCmB18cNvF6WNsJT\\_Q69jM-2?usp=sharing](https://drive.google.com/drive/folders/1WWTZvk5rKCmB18cNvF6WNsJT_Q69jM-2?usp=sharing)

Galería NAC

NAC es una galería de arte contemporáneo con una línea curatorial definida en torno a temáticas que atraviesan el arte y la arquitectura, así, su objetivo es fortalecer la reflexión de ambas disciplinas por medio del trabajo de sus artistas. Fundada el 2015 por Nicole Andreu, la galería es una plataforma para la difusión y promoción de artistas que buscan desarrollar un cuerpo de trabajos de análisis profundo sobre temas como el territorio, el espacio, la habitabilidad o las exploraciones materiales. Además de espacio expositivo, es una agencia de arte que apoya diferentes proyectos para promover el mercado e incentivar diferentes iniciativas que logren el crecimiento de la escena artística nacional.

Horarios de visita: Lun a vier: 10.00 – 19.00 hrs / Sáb: 11.00 – 14.00 hrs

[www.galerianac.cl](http://www.galerianac.cl)



www.galerianac.cl  
+569 9789 2590  
contacto@galerianac.cl

Américo Vespucio Norte 2878,  
Vitacura, Santiago.